

UNO MAS UNO

Videla anticipó a Carter su decisión de ratificar el Pacto de Tlatelolco

WASHINGTON, 1º de junio (UPI). — El gobierno militar de Argentina informó al presidente James Carter que ese país sudamericano había iniciado los trámites para ratificar el Tratado de Tlatelolco, un día antes de que el canciller argentino lo anunciara formalmente ante las Naciones Unidas la semana pasada.

En medios diplomáticos aquí se informó que tal anticipo al gobierno norteamericano fue hecho por medio de una carta del general Jorge Rafael Videla a Carter, la cual fue entregada a éste por un emisario de la embajada argentina aquí el pasado 25 de mayo.

Un día después, el canciller argentino Oscar Montes informó en la Asamblea General extraordinaria sobre Desarme de la ONU, que su país había iniciado los preparativos para ratificar el Tratado de Tlatelolco.

Voceros de la embajada argentina aquí dijeron desconocer, por otra parte, si la misiva de Videla a Carter hacía referencia a los asuntos del terrorismo y del respeto a los derechos humanos.

La posición argentina respecto al Tratado de Tlatelolco había sido extensamente discutida por Carter y Videla, durante la visita que éste último hizo a Washington en septiembre del año pasado.

unomásuno

Sorpresa argentina por una decisión de Brasil

BUENOS AIRES, 1º de junio (IPS). — El Ministerio de Relaciones Exteriores, expresó ayer "la sorpresa y preplejidad del gobierno argentino" por la decisión de Brasil de cancelar la reunión trilateral que debía realizarse el 8 y 9 de este mes en la capital de ese país para continuar tratando la compatibilización de los aprovechamientos hidroeléctricos en el Alto Paraná.

La decisión de Brasil, que la cancillería califica de "unilateral", constituye un inesperado tropiezo en las negociaciones que venían cumpliendo con la Argentina y Paraguay para concertar la adecuación de los sistemas que se aplicarán en las represas de Corpus (Paraguay-Argentina) y de Itaipú (Brasil-Paraguay).

Tal decisión se conoció en esta capital en la noche del martes último, al recibirse el texto de la comunicación brasileña sobre las negociaciones trilaterales. Brasilia afirma que la Argentina, en dos notas fechadas el mes pasado, incluye tesis que, "a sabiendas, jamás fueron aceptadas por el gobierno brasileño".

Desde el punto de vista del gobierno de Brasil ambos documentos "no se ciñen al campo perfectamente definido que los tres gobiernos habían fijado como objetivo de las negociaciones".

Al respecto, el comunicado de la cancillería indica que "ciertamente, Argentina expuso en dichos documentos de trabajo sus propios puntos de vista, destinados a ser comparados y conciliados con los que a su vez pudieran exponer Brasil y Paraguay, todos ellos relacionados estrictamente con los temas tratados en las pasadas reuniones tripartitas técnicas y diplomáticas, sin que se incorporara a los mismos ningún punto de vista ajeno a tales negociaciones".

"Al presentar dichos documentos —continúa el comunicado explicativo— Argentina requirió los comentarios y las opiniones de Brasil y de Uruguay, por eso mismo, adoptó el procedimiento de entregar anticipadamente un texto de trabajo, como una demostración más de la seriedad y la buena fe de sus intenciones, y de la racionalidad de sus procedimientos".

"Ratificando aquellas mismas intenciones —finaliza—, el gobierno argentino reitera, una vez más, su permanente búsqueda de soluciones concertadas entre los tres países".